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13. April 2015  ·  von Max Lesch  ·  in Links  ·  Hinterlasse einen Kommentar

In der heutigen Netzschau geht es um die Interpretation des Völkerrechts, Palästina und den IStGH, Korruption in

Entwicklungsländern, die Verantwortung für den Völkermord in Ruanda, die Asian Infrastructure Investment Bank uvm.

Opinio Juris Book Symposium: Interpretation in International Law

Anlässlich des Erscheinens eines dicken Sammelbandes zu Interpretation in International Law läuft bei Opinio Juris ein

Book Symposium in dem einzelne Kapitel aus dem Band vorgestellt werden.  Welche Rolle der Prozess der Interpretation von

völkerrechtlichen Verträgen spielt diskutiert beispielsweise Duncon Hollis in seinem Post. Demnach gebe es neben

expository, inventive/creative und relational Funktionen von Interpretation auch ein existential potential von

Interpretation, da “all interpretations have existential effects as they create, confirm, or deny the existence of the subject of

interpretation. “  Michael Waibel geht wiederum auf den Rise of Interpretative Communities und ihre Zusammensetzung ein,

denn “Who the treaty interpreters are and how they approach the task of interpretation likely matters for interpretive

outcomes.”

 Justice in Conflict Palestine and the International Criminal Court – A Symposium

Nachdem am 1. April Palästina Mitglied des Internationalen Strafgerichtshofs geworden ist, hat sich die Ausgangslage für

mögliche Klagen gegen Israel grundsätzlich verändert. Auf die unterschiedlichen Aspekte möglicher Ermittlungen des IStGH

im Konflikt zwischen Israel und Palästina geht dieses Symposium, das an einen LSE Roundtable anschließt ein. Bislang sind

die folgenden Artikel erschienen:

Chantal Meloni: On Palestine, International Law and the International Criminal Court

Kevin Jon Heller: The ICC in Palestine: Be Careful What You Whish For

Mark Kersten: The ICC in Palestine: Changing Narrative, Rattling the status quo
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 DevPolicyBlog Defining corruption where the state is weak: the case of PNG

Was ist eigentlich Korruption und wie kann man es definieren? Die Frage treibt die Forschung schon lange um und eine

befriedigende Antwort ist nicht in Sicht. Grant Walton hat im Kontext von Papua-Neuguinea einen Ansatz entwickelt, der

zwischen drei Formen von Korruption unterscheidet:

1. the abuse ofpublic office for private gain

2. the abuse ofentrusted power for private gain

3. a form of individual or institutional decay

Die beiden ersten Definitionen sind durchaus klassischer Natur und im entwicklungspolitischen Diskurs sehr präsent. Das gilt

allerdings nicht für die dritte, die die moralische Dimension von Korruptionskritik offenbart.  Interessanterweise resonierte

in Umfragen in Papua-Neuguinea aber gerade diese Definition am stärksten. Walton folgert:

Was würde das jetzt für Strategien gegen Korruption bedeuten? Auf dem Global Anticorruption Blog wird ein Bericht von

OxFam America zur Lokalisierung von Entwicklungshilfe als probates Mittel im „Kampf gegen Korruption“ diskutiert.

Foreign Policy Rwanda Revisited & Monkey Cage What did the Clinton administration know about
Rwanda?

Der Völkermord in Ruanda gilt als eines der größten Versagen der internationalen Gemeinschaft. Wie konnte es dazu

kommen? In den USA sind nun Dokumente veröffentlicht worden, die Einblicke zulassen, wie viel die damalige US-

Regierung über die dramatischen Entwicklungen in Ruanda wusste.  Unter anderem wird die Rolle eines „Genocide Fax“

diskutiert, in dem klare Warnungen vor einem Völkermord in Ruanda formuliert wurden. Von den Dokumenten und

Diskussionen in 2014 wird demnach deutlich, dass das Problem weniger in Unwissenheit als Unwillen zu handeln lag. Für

den deutschen Kontext hat Sarah Brockmeier aufgearbeitet, wie aus den Fehlern in den 1990er Jahren deutlich weniger

gelernt wurde als in den UN und den USA.

Follow up Gründung der Asian Infrastructure Investement Bank

Vor zwei Wochen hat bei uns Felix die Gründung der Asian Infrastructure Investment Bank (AIIB) kommentiert und auf

mögliche Szenarien in der Entwicklung der Arbeit der Bank gerade auch gegenüber der Weltbank hingewiesen. Mit der Kritik

an der AIIB und anderen Fragen rund um die neue Entwicklungsbank beschäftigen sich auch die folgen drei Posts:

Monkey Cage How to stop worrying and love the Asian Infrastructure Investment Bank

Points of Order What Washington did wrong (and didn’t do wrong) on the AIIB

The Diplomat What the AIIB Means for the US-China Power Transition

Und außerdem war da noch:

Understanding this is important for anti-corruption efforts. While more research is needed
(particularly around the decay definition), these findings suggest that if anti-corruption
actors only focus on state representatives, then they misunderstand the nature of corruption,
where it emanates from and who is actually involved in the eyes of local people. This could
undermine local support for anti-corruption initiatives, particularly where the state is at its
weakest. 

http://devpolicy.org/defining-corruption-where-the-state-is-weak-the-case-of-png-20150409/
http://globalanticorruptionblog.com/2015/03/25/is-going-local-the-answer-oxfam-americas-new-report-to-fight-corruption-localize-aid/
http://www.oxfamamerica.org/explore/research-publications/to-fight-corruption-localize-aid/
https://foreignpolicy.com/2015/04/05/rwanda-revisited-genocide-united-states-state-department/
http://www.washingtonpost.com/blogs/monkey-cage/wp/2015/04/06/what-did-the-clinton-administration-know-about-rwanda/
http://www.washingtonpost.com/blogs/monkey-cage/wp/2015/04/06/what-did-the-clinton-administration-know-about-rwanda/
http://www.gppi.net/fileadmin/user_upload/media/pub/2014/Brockmeier_2014_Deutschland_und_der_Voelkermord_in_Ruanda_Vereinte_Nationen.pdf
https://bretterblog.wordpress.com/2015/04/01/chinas-entwicklungsbank-aiib-der-weltbank-hassliches-schwesterlein/
https://bretterblog.wordpress.com/2015/04/01/chinas-entwicklungsbank-aiib-der-weltbank-hassliches-schwesterlein/
http://www.washingtonpost.com/blogs/monkey-cage/wp/2015/04/06/how-to-stop-worrying-and-love-the-asian-infrastructure-investment-bank/
http://pointsoforder.org/2015/04/03/what-washington-did-wrong-and-didnt-do-wrong-on-the-aiib/
http://thediplomat.com/2015/03/what-the-aiib-means-for-the-us-china-power-transition/


IB Online (1/4): Eine kleine Netzschau | Bretterblog

https://bretterblog.wordpress.com/2015/04/13/ib-online-14-eine-kleine-netzschau-2/[20.04.2015 19:36:51]

      1 Vote

Africa at LSE Overhaul Needed in Stalled South Sudan Peace Process

Political Violence @ a Glance Notes on the Conflict in Yemen: Local vs. Transnational Roots of Violence

War Is Boring The Lord’s Resistance Army Is Collapsing

Just Security Is Flawed Terrorism Research Driving Flawed Counterterrorism Policies?

 Es gibt zu den Themen dieser Netzschau noch andere spannende Links? Dir fehlt ein wichtiger Hinweis? Wir freuen uns

über Deine Ergänzungen und Anmerkungen in den Kommentaren!
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